
7日下午 5时，记者来到了位于巩义回郭镇
的清中村，根据规划，新巩义站就藏在这个村落
里。由于道路没有修建，记者费了近40分钟也
没有找到新火车站，最终颇费周折，穿越了荒草
地和坑洼的泥地，一座崭新的车站赫然出现在
眼前。

这座两层高的建筑物开阔大气，钢灰色的
外立面和钢结构的玻璃门充满了现代感，与郑
西高铁无处不在的高科技元素相得益彰。记者
在现场看到，客运站房主体框架即将完工，站房
总建筑面积约5000平方米，是现有巩义火车站
建筑面积的近两倍。已近傍晚，站房内灯火通
明，不少工人正在加班加点紧急施工。施工工
人告诉记者，这个站房月底前可以交工。
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巩义人盼着乘高铁来郑州办年货
提起巩义，人们首先想起的是全国经

济百强县，河南县域经济总量第一，数家
上市公司，数不清的企业和矿山，但是却
往往忽略了它厚重的历史和人文。数千
年的时光掠过，历史不断地在这片土地上
留下各种各样的痕迹：始建于汉代的慈云
寺；诗圣杜甫故里；市区规模宏大的北宋
皇陵；堪比乔家大院，代表了豫商文化的
康百万庄园……

“郑州移动·郑州晚报踏访郑西高铁”
特别报道的第二站，我们来到了巩义。

晚报特派记者 邢进 孙娟 /文 王银廷/图

虽然巩义站的主体建筑已经颇具规模，但
记者注意到，如今站前广场仍是一片泥土地，没
有任何开通前的迹象，也没有通往外面的道
路。记者从巩义市有关部门了解到，巩义市有
可能不会成为郑西高铁第一批开通的城市。但
这一消息还没有得到权威部门的确认。虽然如
此，但郑西高铁即将投入运营的消息早已在巩义
市坊间传开，并成为市民热议话题。“以后坐高铁
去郑州办事，哪里还用开自己的车，比私家车快
好几倍。”巩义市一名公务员周先生说。甚至不
少市民期待，春节期间坐高铁去郑州购买年货。

“春运前巩义站到底能不能开通？”记者发
现，这样的疑问充斥在网络中，也表达出巩义市
民对这条铁路的热盼。由于新巩义站建设在回
郭镇，距离市区还有十几公里距离，为此，不少
市民建议政府修建一条双向 8车道的快速通
道，开通公交车，这样会方便市民来往。

第一批开通城市
可能暂没有巩义

退休干部聂爱玲
在西安的姐姐回巩义吃午饭还不耽误接孙女放学

位于巩义市中心的北宋皇陵，早已成为
巩义市民晨练和散步的场所。8日清晨，我
们的特别报道组来到了这里，遇到了晨练的
巩义市民聂爱玲。

56岁的聂爱玲是巩义市计生委的退休
干部，无巧不成书，她竟然在西安出生，并度
过了童年时代。至今，她家族的大部分亲人
都还工作和生活在西安。

聂爱玲对郑西高铁的开通，有着比别人
更为迫切的心情。“我对西安太有感情了，年
轻的时候还不觉得，现在年纪大了，晚上做
梦都是小时候在西安生活的场景。”可是，因

为交通不够便利，从巩义乘火车到西安，最
快也要 7个小时以上，探亲往来非常不便。

“要提前很多天计划，预定火车票，每去一次
都要提很大的劲。”所以，聂爱玲几年才能回
一次西安。

等到郑西高铁开通之后，从巩义到西安
只要一个多小时。聂爱玲憧憬地说，这样就
可以早上出发，中午赶到西安亲戚家包饺子，
晚上又可以回巩义家中。“说去就去，再也不
用这么麻烦了。”聂爱玲说，她从小生活的东
五路已经随着城市的发展不见踪影，原址上
耸立起了高大的立交桥。“我每回去西安，都
要专门从那桥下过一过，看一看。”以后去西
安方便了，聂爱玲打算故地重游，一一踏访小
时候去过的记忆深刻的地方。

昨晚 8时许，记者意外接到了聂爱玲的
电话，她说得知郑西高铁即将开通后，她兴奋
地给在西安的姐姐聂喜銮打电话，让姐姐猜
猜多久可以到巩义，姐姐说“以前要7个多小
时，乘高铁估计得三四个小时吧”，当得知 1
个多小时就能到巩义时，姐姐简直不敢相信
自己的耳朵。她开心地说：“以后早上送完孙
女上学，中午就能赶回巩义吃饭，晚上回去还
不耽误接孙女放学。等郑西高铁开通后，我
要乘坐第一趟回去看看。”

坐首发车
看看当年革命过的地方
和一起奋斗过的人

讲述人：陆女士
“我是中国第一条电气化铁路宝成铁

路的修建者”，市民陆女士打来电话开门见
山，言语中饱含着那个时代的人特有的激
情，对于相伴一生的中国电气化铁路发展史，
40年弹指一挥间。“郑西高铁开通，我要乘首
发车去西安，我要享受郑西，欣赏郑西。”

陆女士今年58岁，40年前的她和许多
年龄相仿、胸怀革命热情的年轻人一起参
与了中国第一条电气化铁路——宝成铁路
的建设。“从陕西到四川，从宝鸡到成都，我
还是当年女工班的班长。”陆女士讲述起凤
州、阳平关、广元……这些地名如数家珍。

“据我所知，当年一起战斗的女同志们
都退休了，部分男同志还坚守在工作岗位
上。我想坐第一趟郑西客专，不仅仅是为
了故地重游，再看看我们当年革命过的地
方和一起奋斗过的人。我还想去感受现在
的电气化铁路，和我们崇尚‘多拉快跑’年
代的比起来，发展成什么样。”陆女士说。

“就算是站着，只要能上车，我就很知
足。”为了这个梦想，陆女士多次向铁路部
门询问郑西开通的具体时间，“问得在铁路
部门工作的朋友们都不耐烦了。”陆女士笑
道，“我坚持订晚报十年了，郑西高铁什么
时候首发，你们一定要提前报道啊！”

晚报记者 王菁 实习生 李江 整理

养猪专业户老姚
什么时候我的猪能坐上高铁卖到西安？

代表着豫商文化的康百万庄园代表着豫商文化的康百万庄园

家在郑西之路上
你讲故事我送票

联系电话：67659999
电子邮件到：5438533@qq.com
提醒：上期故事讲述人刘菁，请您在3

个月内持郑州到洛阳之间的郑西高铁车
票，前往晚报报销。

狂想郑西高铁

聂爱玲讲述幸福憧憬聂爱玲讲述幸福憧憬

老姚是巩义的一个养猪场老板，他的猪
场就建在郑西高铁下面。看着高速铁路一天
天建成，老姚的心里也有了自己的盘算。“朋
友们跟我开玩笑，说我的猪场就在高铁下面，
干脆直接建个滑道，一头搭到高铁边，把猪直
接送上去，用高铁运到西安去卖。”对这个玩
笑，老姚却当了真。对于高铁，他了解的不
多，他只是单纯地想，能不能让自己的养猪场
也能享受高科技、高速度带来的便捷。

他曾经找修路工人问过，“高铁开通后，
能不能给我和我的猪留个位置？”虽然招来
的是修路工人的哈哈大笑，但老姚并没放弃
自己的梦想。“虽然现在只是运人，但也没准
发展着发展着就能运货了呀！现在这个社
会不光运人要快，运货也得快不是？守着
高铁，总有一天我也能沾上光。”老姚说，他
期待着自己的猪能通过高铁卖到西安的那
一天。


